



LA CRÓNICA

FRANQUEO CONCERTADO

PERIODICO LIBRAL

FRANQUEO CONCERTADO

GUADALAJARA 7 de noviembre de 1918

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Jáudenes, número 18 - Guadalajara

Se publica los jueves

Epoca II - Año XXXIII

FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO

NUMERO SUELTO:

Núm 2.192

Suscripción: Trimestre, 1 peseta; año, 4 pesetas
Anuncios según tarifa. Con arreglo a la Ley de Timbre de 14 de octubre de 1898, los anuncios costarán 0'10 pesetas

10 céntimos



DE LA GUERRA.—Oficiales alemanes prisioneros.

Foto. INFORMACION.

EL MOMENTO POLITICO

El Gobierno en crisis

A la hora de salir a la luz pública el presente número, el Gobierno de notables presidido por Maura, se halla en crisis y según vienen anunciando los profetas políticos, habrá de ser la más difícil de solucionar si ha de responder a las circunstancias porque atraviesan todas las naciones de Europa.

Posible es que la crisis se solucione rápidamente y no corresponda a esos anhelos de la opinión internacional que es la de reconstitución política en sentido progresivo.

No alcanzamos más que al comienzo de la crisis y en él parece ser cosa resuelta la subida al Poder del marqués de Alhucemas con elementos de la vieja política y con un programa de desencanto, rechazado por socialistas, republicanos, regionalistas y reformistas y digamosos si en tales condiciones

puede ser viable un Gobierno por muy liberal que sea. De presumir es que el tal Gabinete se forma sea juguete del viento internacional y dure muy poco tiempo; tan poco que ni aun pueda convocar nuevas Cortes.

Maura ha caído con su corte de notables por cosa la más sencilla, la de menos dificultades para los Gobiernos aquí en España donde los presupuestos se discuten a la ligera y se aprueban cuando se quiere.

Maura es de presumir que no apoyará a García Prieto.

El conde de Romanones de hecho le negará su concurso.

Dato aspiraba a ser Poder ahora, como lo demuestran los trabajos de estos días de unión de las derechas.

¿Si un Gobierno presidido por el marqués de Alhucemas no tiene el apoyo

de estos prohombres, qué podrá durar en el poder?

El momento político se presenta rodeado de dificultades.

Verdad es que vivimos en el país de los viceversas y posible es que dentro de unas horas podamos decir: aquí no ha pasado nada.

Españoles amantísimos de nuestra patria su bien anhelamos; pero el pesimismo asoma en nosotros y mucho tememos que la solución sea la que España necesita en estos momentos en que las naciones todas se apretan al gran concierto, que ha de renovar la faz de Europa, del mundo entero que tal es la importancia de los acontecimientos que se avecinan.

Por eso quisiéramos un Gobierno especial, un Gobierno esencialmente democrático, un Gobierno eminentemente nacional.

LA SOLUCION.

Al cerrar el presente número Su Majestad el Rey está llamando a consulta a los políticos de altura.

No es fácil predecir lo que ocurrirá, pero desde el principio de la crisis, desde anoche viene sonando un Gabinete Alhucemas y a última hora no ha perdido terreno el rumor confirmado por el presidente del Congreso Sr. Villanueva que lo ha aconsejado al Rey.

Cambó aboga por un Gobierno de poca oposición y de larga vida.

A título de información daremos a conocer el Gabinete Alhucemas, que desde anoche circula por Madrid.

Presidencia.—García Prieto.
Estado.—Duque de Almodóvar.
Gobernación.—Silvela o Francos Rodríguez.

Hacienda.—Alba.
Gracia y Justicia.—Rodríguez de la Borbolla.

Fomento.—Gasset.
Instrucción pública.—Burell.
Abastecimientos.—Alcalá Zamora.
Marina.—General Flores.
Guerra.—General Aguilera.